



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:12

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Jueves 16 de Octubre de 2003

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal CDNN

Programa: **Entre Amigos**

Presentador: Luis Hernández

Invitado: Néstor Avendaño

Tema: Presupuesto 2004

Avendaño expresó que el año 2004 es el punto de partida para iniciar el saneamiento de las finanzas públicas en Nicaragua. Agregó que generalmente los funcionarios del Gobierno dicen que las finanzas se han saneado, pero hay que hablar francamente a la población, en el sentido de que cuando el Gobierno Central recibe menos ayuda, gasta menos, además existe una predisposición técnica del FMI que cualquier déficit del Gobierno debe ser financiado exclusivamente con recursos de la cooperación internacional, no con emisión de dinero interno, por lo que hay que recordar que en el último año de la administración de Arnoldo Alemán, fue el último año del programa de reconstrucción post Mitch, o sea que el Gobierno del Ingeniero Bolaños comenzó sin ninguna luna de miel con la comunidad internacional, inició sin recibir ayuda extraordinaria para enfrentar los daños del Mitch, y no recibió ayuda ordinaria en divisas líquidas porque no había acuerdo con el FMI, o sea un Gobierno que caminó sobre piedras desde que llegó al poder. En cuanto al déficit Avendaño dijo que en el primer año de Gobierno del Ingeniero Bolaños se redujo en términos anuales a la mitad de lo que había dejado Alemán, pero eso no saneó las finanzas públicas, eso es menos ayuda, menos gastos. Calificó a este Gobierno como una administración de transición económica, porque tiene que culminar todo el proceso de ajuste que Nicaragua inició en el año 1998.

Las reservas internacionales de Nicaragua en este año han aumentado, porque el Gobierno no ha hecho un pleno uso de los recursos atados a programas y proyectos de cooperación externas. El aumento de las reservas internacionales en este año, justifica la recesión económica que observamos en el primer semestre. Un funcionario de alto nivel del Gobierno del Presidente Bolaños, dijo públicamente "el FMI ya nos dio permiso para gastar en proyectos de inversión pública", ese permiso está vinculado con los recursos atados a programas y proyectos que nos han dado en divisas líquidas la comunidad internacional y que descansan en las arcas del Banco Central y por consiguiente justifican el aumento de las reservas.

Canal 2

Programa: **Primera Hora.**

Presentador: Alberto Mora

Invitado: Telémaco Talavera

Tema: 6% para las Universidades

Talavera dijo que la posición de ellos ha sido muy sensible y de ninguna manera intransigente, el último planteamiento que le hicieron por escrito al ministro de Hacienda era de 821, 120 millones menos del 6% Constitucional y la última propuesta verbal que hicieron es un techo mínimo para tener un funcionamiento básico de 803 millones, prácticamente 140 millones por debajo. Sin embargo al plantear el Gobierno un congelamiento, está poniéndose en el extremo, como que si decimos nos dan el 6% o no.

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:12

PAG - 2 -

Canal 100%

Programa: **De Mañana**

Presentador: Martín Madriz

Invitado: Alba Luz Ramos

Tema: Varios

La doctora Ramos indicó que ha estado solicitando constantemente Corte Plena, pero que las personas no asisten, quieren llevar esto a un extremo de crisis para presionar la salida de Alemán. Con relación al comentario de Madriz sobre la alusión del Presidente Bolaños del caso del "Gallo de Oro", la doctora Ramos dijo que cada quién habla al peso de la lengua, sin tener conocimiento de causa, qué puede saber el Ingeniero Bolaños como funciona la naturaleza jurídica del Poder Judicial, ¡No sabe nada! Y lo ha demostrado con esa apreciación sobre ese caso.

Canal 12

Programa: **Buenos Días**

Presentador: Danilo Lacayo.

Invitado: Dr. Mario Alonso

Tema: Caso Bamer

AGENCIAS Y PERIODICOS INTERNACIONALES

Bolaños critica al Poder Judicial (El Nuevo Herald / AFP)

El presidente de Nicaragua Enrique Bolaños dijo la noche del martes estar "decepcionado" de la administración de justicia, a la que acusó de liberar a narcotraficantes e indocumentados de malgastar recursos del Estado en pleitos irrisorios.

"¿Cómo es posible que sigan saliendo libres los narcotraficantes o los coyotes (traficantes de indocumentados) agarrados con las manos en la masa?, ¿O que se pretenda devolver bancos descapitalizados" a los dueños que los llevaron a la quiebra, dijo Bolaños en un acto oficial en Managua.

Investigación por tráfico hacia Nicaragua

Hallan decenas de medicinas en casa de empleado de CCSS. (La Nación, Costa Rica)

• Fiscalía indaga a farmacéutico con plaza en Coronado.

La investigación del robo de medicinas en la CCSS llevó a descubrir un gran cargamento que estaba escondido en la casa de un farmacéutico que labora para esa institución en el Área de Salud de Coronado, en San José. Incluso, la habitación en que estaban los antibióticos, antiinflamatorios y analgésicos fue acondicionada para guardar este tipo de productos. El presidente ejecutivo de la Caja de Seguro Social, Eliseo Vargas García, dijo que este caso surgió durante la investigación que se hace para detectar quién está sustrayendo medicinas para venderlas en Nicaragua.

Operaba como transportista

Oficial recibía \$150 por cada kilo de coca. (La Nación, Costa Rica)

• Juzgado de Liberia dictó tres meses de prisión preventiva.

El monto subía según la peligrosidad del traslado y la clase de droga. En ocasiones podría llegar hasta



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:12

PAG - 3 -

\$500 (¢200.000) por kilo.

El dato lo obtuvo la Policía con base en intervenciones telefónicas en poder del Juzgado Penal de Liberia. Santana, de 38 años, fue detenido el martes a las 5:30 a. m. en La Cruz, Guanacaste, cerca del río Cabalceta, tres kilómetros antes de Peñas Blancas, puesto limítrofe con Nicaragua. La droga era trasladada a pie hacia Nicaragua por un paso que utilizan mucho los inmigrantes ilegales. Se presume que los estupefacientes nunca pasaron por el puesto fronterizo de Peñas Blancas.

Anemia en Nicaragua (La Nación, Costa Rica /AFP)

Unos 400.000 niños nicaragüenses menores de dos años padecen anemia debido a una severa desnutrición causada por las condiciones de pobreza en que vive la gran mayoría de la población, informó ayer el Ministerio de Salud (MINSA).

“La anemia por deficiencia de hierro en niños menores de dos años alcanza cifras entre 50 y 60 por ciento”, lo que significa que seis de cada diez niños menores de dos años tienen anemia, afirmó el jefe del Área de Nutrición del MINSA, Antonio Largaespada.

Lío por Nemagón . (La Nación, Costa Rica / AP)

Varias empresas estadounidenses fueron notificadas para que respondan una demanda por \$6.000 millones planteada por campesinos nicaragüenses víctimas del pesticida Nemagón

PRIMERA DAMA RD

Busca disminuir muertes en embarazos. (Hoy, República Dominicana)

En la XII Conferencia de Primeras Damas de América, la primera dama dominicana planteó que el 27% de las mujeres embarazadas en el país son adolescentes y 16% de las muertes maternas fueron niñas entre 10 a 15 años. En la XII Conferencia de Primeras Damas, Esposas y Representantes de Jefes de Estado y de Gobierno de las Américas que culmina hoy, participan Gloria Bender, representante de la Primera Dama de Argentina; Joan Musa, primera dama de Belice; Guillermo Seoane Flores, jefe de Gabinete del Despacho de la Primera Dama y representante de la primera dama de Bolivia. También, Aline Chrétien, primera dama de Canadá; Leila Rodríguez de Pacheco, primera dama de Costa Rica; Julieta Ruíz Giraldo, consejera presidencial, representante de la primera dama de Colombia; Sonia María Beretervide Dopico, miembro del secretariado nacional de la Federación de Mujeres Cubanas, de Cuba; Ximena Bohórquez, de Ecuador; Lourdes María Rodríguez de Flores, de El Salvador; Laura Bush, de Estados Unidos; Evelyn Morataya de Portillo, de Guatemala; Mildred Aristide, de Haití; Aguas Ocaña de Maduro, de Honduras; Ana Teresa Aranda, de México; Lila María Bolaños Chamorro, de Nicaragua. Además, Ruby Moscoso de Young, de Panamá; María Gloria Penayo de Duarte; doctora Carmen Vegas, de Perú; Liesbeth Anita Venetiaan-Vanenburg; Jean Ramjoh Richards, de Trinidad y Tobago; Beatriz Susana Downes de Croci, de Uruguay.